

para ultimar los presupuestos, que serán seguramente leídos al día siguiente de la constitución del Congreso de los diputados.

Los expedientes de indulto son 14 del fuero civil y 5 del de guerra.

En Madrid, como dijimos hace días, no hay en tramitación causa alguna en que se haya impuesto pena capital. Los ministros se negaron resueltamente a decir a los periodistas el número de los reos a que alcanzará el Viernes Santo la gracia de indulto. Solo manifestaron que el criterio del gobierno se había inclinado a la mayor clemencia posible.

Se último en este Consejo la combinación de gobernadores civiles, que hoy probablemente será sometida a la aprobación y firma de S. M. Por razones de cortesía con la reina, guardaron reserva los ministros acerca de los nombres que en la combinación figuran, y aunque el Sr. Silvela no dijo siquiera el número de provincias a que afecta, hay motivos para creer que no es muy extensa.

El Consejo aprobó algunas reformas en el reglamento de expropiaciones, aconsejadas por la experiencia, y el presupuesto adicional para impulsar las obras del nuevo edificio destinado a Escuela de Artes y Oficios.

El ministro de Estado dio cuenta de haber recibido notas satisfactorias de los gobiernos de Colombia y Venezuela aceptando el laudo arbitral que resuelve la cuestión de límites entre ambas repúblicas, y agradeciendo al gobierno de S. M. su intervención en el asunto. Dichas notas se publicarán en la Gaceta de los días y se insertarán en el Libro rojo que prepara el señor duque de Tetuán para someterlo a las Cortes en un plazo breve.

Se leyeron en Consejo nuevos telegramas de Gibraltar que amplían los tristes detalles del siniestro del buque inglés Utopia. El número de ahogados excede 600 y entre ellos figuran diez y ocho marineros que tripulaban una lancha suca que por desdicha fue volcada en el momento del choque de los vapores.

El Consejo se ocupó también de algunos detalles de la vida parlamentaria, de la fecha probable de la constitución del Congreso y de las consecuencias reglamentarias de haberse constituido la alta Cámara.

El Congreso no empezará las vacaciones de Semana Santa hasta el miércoles. El Senado se reunirá en secciones el sábado próximo, para que estas se constituyan y nombren las comisiones permanentes y la del Mensaje.

Como ha de preceder hoy el acuerdo de la Cámara, es casi seguro que la minoría liberal promoverá un debate para defender el acuerdo de la junta de ex ministros y sustentar el criterio que sostuvo en días anteriores el Sr. Montero Ríos.

El martes próximo, a las dos de la tarde, se verificará en el salón-teatro de la escuela nacional de Música y Declamación, un concierto sacro por los alumnos y alumnas de la Escuela.

Se ha dispuesto que el teniente de navío D. José Moya tome posesión del mando del cañonero Toledo.

Anuncia Neherlesoom en el núm. 28 de su Boletín Meteorológico, entre otras borrascas, una de grande intensidad que, procedente del Atlántico, producirá en nuestra Península, del 19 al 21, lluvias y nieves, con vientos duros de entre NO. y NE., temporal en nuestros mares, singularmente en el Cantábrico y en el Océano, siendo importante el descenso de la temperatura.

Aboga El Día porque, abandonándose preocupaciones que careen de razón de ser, se conceda a la mujer ingreso en las carreras y profesiones a que deseen concurrir.

sagrarse y no se las cierre la puerta de las Academias.

Al director de la Carcel Modelo, señor Rodríguez Aldao, se ha pasado una comunicación ordenándole que en el término de ocho días desaloje la habitación que ocupa en dicho establecimiento.

Los señores y diputados por Sevilla se han reunido ayer tarde en una de las secciones del Congreso, acordando gestionar cerca del gobierno la resolución de diferentes cuestiones de interés para dicha provincia.

La junta de clases pasivas ha decretado las siguientes jubilaciones en la segunda quincena de diciembre último:

D. José Balbino Maestre y Romero, con 10000 pesetas; D. Remigio García Rubio, con 3600; D. José Tejada y Rojo, con 3000; D. José García Orea, con 2800; don Francisco Santana Villanueva, con 2400; D. Pablo Pascual Ballester, con 2000; don Rafael Jimenez de Cea, con 1350; D. Máximo Rincón y Gomez, con 1300, y don Francisco Jimenez Quidet, con 875.

En A. ahal (Sevilla), han sido capturados los autores del importante robo cometido allí hace poco tiempo, y del que fué víctima D. José Clavillo.

En poder de los ladrones se encontraron más de 4000 pesetas.

Hace días se incendió en el pinar de Valsain una pequeña parte de bosque, creyéndose haya sido intencionadamente.

También se ha quemado parte de la estación de Gallinas del ferrocarril de Segovia a Medina del Campo, durante el fuego cerca de cinco horas.

Ayer salió para París el jefe del pronunciamiento recientemente ocurrido en Oporto, Sr. Alves da Veiga.

La infanta doña Isabel asistió ayer a la función religiosa celebrada por la asociación de Barrenderos en la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando.

Bajo la presidencia del señor duque de la Victoria, y actuando de secretario el Sr. Laguna, por continuar enfermo, aunque algo mejorado ya, el secretario perpetuo general, Sr. Merino, celebró sesión la Academia de Ciencias Exactas.

Se dijo cuenta de haberse recibido, entre otras obras, con destino a la biblioteca de la corporación, las Memorias y trabajos sueltos del Sr. D. Máximo Laguna, que en obsequio a su autor ha publicado el cuerpo de ingenieros de Montes; varias entregas de la obra Mojos marinos de España, Baleares y Portugal, del Sr. González Hidalgo, y varias hojas del mapa geológico de España, que publica la comisión del mismo.

También se dio cuenta del recibo de invitaciones para asistir al congreso geológico de Washington y al ornitológico de Budapest.

Se aprobó después un informe laudatorio para el autor, acerca de la obra Elementos de historia natural, por D. Emilio Ribero.

Presentóse, finalmente, por la sección de ciencias exactas, como único candidato para cubrir la vacante del general Dñañez al Sr. D. Eduardo Torroja, eminente geómetra y catedrático de la Universidad Central, y se levantó la sesión.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche los siguientes TELEGRAMAS: (NACIONALES)

Almería, 19 (12:45 t.). Hace cuatro días que los pescadores no pueden coger sagrarse a sus faenas por causa del temporal de viento.

Activase mucho la construcción del ferrocarril de Linares a Almería. Lluvias.—E.

Barcelona, 19 (1:45 t.).

Los socialistas y anarquistas han conmemorado la proclamación de la Comuna de París, los primeros con una velada en el Casino y los segundo con una reunión en el teatro Calvo-Vico. Estos últimos pronunciaron violentísimos discursos contra la burguesía y el orden social.

El asunto de las bombas explosivas se halla estacionado.

Los obreros de los muelles han acordado trabajar el 1.º de mayo próximo, si hay trabajo en el puerto, y así lo han prometido al gobernador. Otros grupos de obreros trabajarán también en el citado día, con lo cual aumentan las divisiones del elemento obrero.

La festividad del día ha prestado gran animación a esta capital, a lo que ha contribuido también lo apacible de la temperatura.—Figuerola.

Iruin, 19 (9 m.).

El tiempo va abanzando con gran contento de los marineros y pescadores, que pueden volver a sus faenas. Alimentase también la esperanza de que nuestros mercados volverán a verse surtidos.

Signe en aumento la exportación de vinos; ayer salieron de Pasajes, con destino a Burdeos y Ruan los vapores Margarita y Stokholm.

En San Sebastian ha fallecido el señor D. José Gil Larrauri y Azcue, alcalde últimamente de dicha capital.—Córdoba.

Valencia, 19 (7:45 t.).

A la reunión de socialistas en conmemoración de la proclamación de la Comuna asistieron quince mujeres y tres de ellas pronunciaron discursos, y todas brindaron anatematizando a los burgueses.—Ferrando.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

Los duques de Alba saldrán uno de estos días a pasar la Semana Santa en Sevilla.

Hoy ha ofrecido sus respetos a S. M. el capitán general de Burgos, general Pando. Regresará a dicha capital cuando jure el cargo de diputado.

El domingo regresará a San Sebastian el eminente pianista donostiarra D. Leonardo Moyua, hijo de los marqueses de Rocaverde.

En los últimos días de mayo irá a Londres a dar dos conciertos, usando el pseudónimo de Leo de Silka.

Durante su permanencia en Madrid ha merecido muchas atenciones de parte de la real familia.

Circula en varios periódicos el rumor de que el Sr. González (D. Venancio) no está satisfecho de la marcha de su partido.

La vista de acta de Gracia, ha demostrado en concepto de muchas personas que el diputado electo Sr. Paig de Valls tiene razones fuertes, y poderosos argumentos para defender la validez de la elección.

Indicase para la presidencia de la comisión de Mensaje en el Senado, al marqués del Pazo de la Merced.

Han sido agraciados por la suerte para asistir en Palacio a la comida y lavatorio del Jueves Santo, los pobres siguientes:

Pablo Torrijos y García, Manuel Davó, José Novillo, Antonio García, Modesto Escribano, Nicolás Domínguez, Ignacio Taboada, José María Reyes, Cristóbal Pardo, Eduardo Lagranja, Francisco Cadierno, Vicente Ramos y Juan Lopez Sanchez.

Maria Celaya, Josefa Gutierrez, Maria Llorente, Manuela Peña, Juana Alonso, Petra Sanchez, Maria Tardio, Josefa Suarez, Inés Leston, Juana Garcia Escobedo.

bar, Maria Sanchez y Maria Alvarez Garcia.

El número de solicitudes era muy subido.

Nos dicen de Leon que en el pueblo de Villasanta penetraron por tercera vez los ladrones en aquella iglesia, llevándose varias alhajas y efectos de valor.

Para conseguir su propósito rompieron la puerta principal.

Dicen de Tarragona que anteaer salió de aquel puerto una barca de las que se dedican a la pesca del botiche.

De regreso y a consecuencia del temporal y la mucha mar alta, zozobró, yéndose a pique.

Inmediatamente salieron de Torredembarra en auxilio de los naufragos, logrando la salvación de 14 de aquellos, pero teniendo que lamentar la desaparición de un infeliz extranjero y la muerte de una pobre mujer, que a pesar de sacarla del agua con vida, expiró a los pocos momentos.

En la capilla reservada de San José se verificó ayer tarde a última hora el enlace de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. José María Bonilla y Franco con la bella y elegante señorita doña Avelina de la Vega y Heres, sobrina del distinguido senador de la minoría liberal, D. Jovino García Tuñón, que con su amabilísima señora apadrinaron a los jóvenes contrayentes.

Deseamos a éstos una perpetua luna de miel.

El asunto de la discusión del Mensaje en el Senado se encuentra en el mismo estado. Segun nosotros creemos, el presidente de la alta Cámara no extremará el derecho del Senado para discutir en seguida la contestación al discurso de la Corona, en el caso de que el Congreso se constituya antes de las vacaciones de Semana Santa, o inmediatamente después, por razon de cortesía al Congreso.

Podemos decir a El Imparcial que la novación del contrato con casa Vea Murguía, para mejorar las condiciones del buque de combate que se construye y ponerlo a la altura de todos los de su porte, está ya ultimada.

La transformación en sociedad anónima de los astilleros del Nervion, está convenida en principio, y bueno es que se sepa que el gobierno no puede justamente oponerse a estos cambios que frecuentemente se verifican y son consecuencia del mayor desarrollo de las industrias.

Lo ocurrido anoche en el seno de la comisión de actas no tuvo la menor importancia. Se trata de un documento que una parte de la comisión cree necesario pedir y otra no, para dar dictamen sobre el acta de Zamora, y como estas cosas se resuelven en votación por la comisión misma, no tiene, repetimos, ninguna importancia lo ocurrido.

El gobierno actual pone como la principal y primera condición de los buques que hayan de formar la escuadra española, y de sus máquinas y cañones, que sean de primera calidad y a la altura del mayor progreso.

Este ha sido siempre el criterio del señor Cánovas del Castillo, bien conocido, atendiendo sobre todo a la defensa de la patria. Por eso mismo creía que debían construirse donde se hicieran mejores, y en el caso de que en España pudieran hacerse con arreglo a los mayores adelantos, hacerlos en España, con preferencia a todo otro punto, aunque su coste fuera mayor, como había de serlo necesariamente, siendo preciso comenzar por la construcción de los astilleros.

El domingo próximo se verificará una corrida de toros extraordinaria para la presentación de los jóvenes espadas Es-

partero y Guerrita, lidiándose seis toros, tres de seis años y tres de cinco, del marqués del Sallillo.

Compórese la cuadrilla del primero de los picadores Manuel Mor-n-o y Joaquín Trigo, los banderilleros Julian Sanchez, José Malaver, Antonio Garcia (Morcnito) y José Rogel (Valencia); la de Guerrita, Francisco Fuentes y Pegote; los banderilleros Miguel Almedro, Ricardo Berduti (Primito), Rafael Rodriguez (Mogino) y Antonio Guerra.

Comenzará la corrida a las tres y media.

Ayer falleció en esta corte el teniente coronel retirado D. Plácido Iturralde e Iñigo, veterano de Africa y persona dotada de las más relevantes prendas.

Acompañamos a su distinguida familia en el dolor que la embarga en estos momentos.

Para el próximo miércoles 25 se prepara un gran acontecimiento en el Ateneo de Madrid; la conferencia que dará la reputada escritora Concepción Jimeno de Flaquer, cuyas dotes de lectora son muy notables, como lo demostró en la conferencia anterior.

Vias urinarias, Dr. Settler, de los hospitales de París. Caballero de Gracia, 26.

A LAS OCHO DE LA NOCHE

A las dos de la tarde se ha verificado en Palacio el solemne acto de cubrirse a presencia de S. M. los grandes de España señores duques de la Torre, de la Union de Cuba, Bejar y Santofia; marqueses de Molins, Miravalles, Casa Irujo y Caceres, y condes de Santo Mauro y de Aguilar de Inestribillas.

La ceremonia se ha verificado en la antecámara. S. M. la reina ocupaba un sitial al lado de la mesa, y en su compañía se hallaban la camarera mayor, señora condesa de Sástago y la dama de guardia, señora duquesa de Alba.

En la misma estancia se hallaban presentes los señores duques de Fernan Nuñez, Tamames, Ahumada, Almodovar del Valle, Lerma, Almenara Alta, Vistahermosa, Lecera y Gor; los marqueses de Novales, Malpica, Sanfelices, Santa Cruz, Sotomayor, Mina, Castell Moncajo, Castelar, Velada, Mondejar, Valparaiso, Gramosa y Romana; condes de Guarni, Peñaranda de Braçamente, Villagonzalo y Revillagigedo, y Señor de Rubiales.

Los agraciados entraron en la antecámara, uno a uno, acompañados de sus respectivos padrinos, y después de las reverencias de rúbrica, leyeron ante su majestad sus correspondientes discursos dando gracias a la reina por el favor otorgado, recordando la historia de sus antepasados y haciendo protestas de adhesión incondicional y de fidelidad inquebrantable a S. M.

Después de besar la mano de la augusta dama y de hacer nuevas reverencias, fueron reconocidos por los Reales Guardias Alabarderos, que desde la sala de armas se extendían hasta los últimos peldaños de la escalera principal, formados en dos filas, y pasaron luego a ofrecer sus respetos a S. A. R. la infanta doña Isabel.

El señor duque de la Torre ha sido apadrinado por el señor marqués de la Habana, y el señor conde de Estradas por el señor duque de Alba. De los demás han sido padrinos, como dijimos en días anteriores, los señores duque de Medina Sidonia, marqués de Alcañices, duque de Alba y marqués de Sotomayor.

En el acto que ligeramente reseñamos se ha desplegado el proverbial esplendor de la corte española.

Los discursos leídos, y muy especialmente el del señor marqués de Casarujón, están muy bien escritos. En ellos se prueba una vez más el arraigo que

—Gracias, señora; quiero mejor regresar a Trois-Fontaines.

—¿Cuándo yo os lo decía!—exclamó mi madrestra.—Tiene un carácter salvaje é indomable!

—¡Ah! la atomorizáis con vuestras palabras—replicó la vieja dama.—Ven conmigo, corazón mío, yo te enseñaré mis pollos.

Mo sacó fuera de la habitación y le costó gran trabajo conseguir que me serenara. Habían herido mi orgullo al decirme que se encargarían de mí, y me parecía que si entraba en el colegio en esas condiciones, todas mis compañeras leerían en mi cara: «Se le paga su pensión por caridad!»

Sin embargo, la señora de Grandelos se espresó de tal modo, recurrió a su buen humor y a sus caricias, que por a poco me fui serenando y mi furor se convirtió en docilidad.

Ocho días tardaron en arreglar mi equipo. Escribí a Trois-Fontaines, contando todo a mis abuelos; les daba mis nuevas señas para que me escribieran y les encargaba muchos recuerdos para mi amigo Armando, y también para aquellos bosques.

Fuimos a visitar a la señora Durosél, directora del colegio, la cual me parció muy fea, aunque una buena señora; después, en una tarde de noviembre, acompañada de los señores de Grandelos y de mi madrestra, me instalé en el colegio, situado en una pendiente, entre Sevres y Bellevue.

Me entregaron a la señora Durosél y le recomendaron que fuera conmigo muy severa.

—Tiene esta niña un carácter indomable, y para corregirlo es necesario emplear mucho rigor—añadió mi madrestra.

La directora, que escuchaba con mucha atención, me cogió cariñosamente por la cintura y me miró, sonriendo con mucha bondad:

—¿Verdad que seréis buena, hija mía?—me dijo.—Si, seréis buena y os querre mucho.

Yo entonces salté a su cuello y la besé. Mi madrestra se levantó contrariada.

—Puede que vos consigáis más que yo, con esta niña, porque solo obedece y toma cariño a las personas extrañas.

Después apoyó su blanca mano en mi espalda y me dijo:

—Adios, Magdalénita... Estudia mucho y corrígete.

Y se fué acompañada de las señoras de Grandelos.

No tardé en oír cerrarse pesadamente la puerta de la calle...

Y me encontré sola en aquella casa desolada y rodeada de personas extrañas.

al corriente de las costumbres de la casa. Me hizo sentar cerca del lecho que me estaba destinado, me desnudó ella misma, cubrióme con las ropas y luego, comprendiendo por mi semblante los sufrimientos de mi corazón, me abrazó y dijo:

—Ahora, hija mía, llorad un poco, y esto os aliviará.

Después se retiró y me dejó recomendada a la pasanta.

Las colegialas, en cuanto entraron en el dormitorio empezaron a desnudarse.

A la temblorosa luz de las lámparas suspendidas de trecho en trecho, veía las picarascas cabezas de las muchachas, inclinarse y mirar con curiosidad hacia el lado de mi lecho. Querían conocer y saber quien era la «nueva», y más de una alumna hubiera saísecho su gran deseo de hablarme, si la inspectora no hubiera dicho con severidad:

—Elevad el corazón a Dios.

Cada niña se metía en su cama, en tanto que una de las mayores recitaba en voz alta la siguiente oración:

Dios mío, yo os entrego mi corazón, a fin de que ninguna criatura pueda poseerlo, etc.

Esta era la misma oración que rezaban las dominicas de San Clemente y me recordaba el haber sido castigada cruelmente por haber dicho dicho a la religiosa:

—Yo no tengo necesidad de volver a dar todas las tardes mi corazón a Dios puesto que ya se le ha dado una vez y no me le ha devuelto.

Soñaba con el tiempo pasado en San Clemente; en mi lecho volvían todos los recuerdos a mi imaginación, oyendo gemir el viento de noviembre. El ruido que este producía chocando con las ramas, de los arboles se me recordaba también la selva de Trois-Fontaines. Si cerraba los ojos me parecía oír el susurro de las hojas de los árboles y el hervidero de las esclusas del molino. Pero a poco me quedé dormida, arrullada por mis recuerdos y estrechando entre mis manos una medalla bendita que me había dado mi abuela.

Al día siguiente ni el tañido de la campana, ni el ruido de las alumnas fueron suficientes para hacerme despertar del profundo sueño en que me hallaba sumergida. La directora debió tener piedad de mí, pues aquel día me dejó dormir cuanto quise. Cuando me desperté era ya bien entrado el día y vi a la señora Durosél apoyada en la cabecera de mi cama.

—¡Hola, niña!—me dijo sonriendo.—¿habeis dormido bien? Esto es bueno para hoy; pero mañana será conveniente que os levanteis cuando las demás.

Me pusieron un gran delantal de merino negro, sugeto por un cinturón azul listado de blanco; después me condujeron al salón donde las alumnas estaban en recreo. A mi entrada los juegos cesaron y se acercaron a mí, me rodearon y empezaron a darme bromas para divertirme conmigo. De pronto una de las mayores se acercó al grupo que me rodeaba é impuso silencio. Era una bella joven de quince años, admirablemente formada, muy blanca, de pie pequeño y mano diminuta, de boca sonrosada y de desdentosa, y de frente despojada é inteligente. Era rubia como yo, pero tenía las uñas y

los ojos negros que daban a su fisonomía una espresion sumamente original. Había nacido en Hungría y se llamaba Mira Strany.

—¿Cómo te llamas nueva?—me dijo con voz ligeramente imperiosa.

Yo le dije tímidamente mi nombre y me quedé admirando mucho aquella belleza que tan fuertemente me atraía. Ella continuó sus preguntas sobre el nombre de mi país, la profesión de mi padre y luego preguntó:

—¿Tienes dinero? ¿tienes dulces?

—¡Pobre de mí! No tenía ni dinero ni golosinas, y esto la dejó fria. Sin embargo, como estaba recomendada por las señoras de Grandelos, Mira se dignó declarar que yo tenía el aire de una niña buena y me ofreció su protección.

Al medio día vinieron a llamarme al locutorio; allí me entregaron un pequeño saco llgado de Trois-Fontaines, conteniendo una carta, pero cariñosa carta de mi abuelo; el saco estaba lleno de avellanas, ciruelas y peras asadas al horno. Contenia también un pequeño ramo de tomillo y orégano, que todo lo embalsaba con su aroma, y que yo oclulté cuidadosamente en mi bolsillo; después coloqué todas mis riquezas en mi delantal y volví a bajar triunfante a la sala de recreo, donde hice una distribución general de mis lugar fias golosinas. Entonces fui inmediatamente elevada hasta las nubes.

—La nueva—decían,—tiene provisiones, pero como no es glotona, de todo nos ha dado.

Desde mi entrada en el colegio empecé a trabajar con ahinco. La señora Durosél había descifrado mi carácter a los pocos días; comprendió que atacando mi amor propio lograría vencer mi pereza y obtener un buen resultado.

Quince días después de mi instalación, las señoras de Grandelos vinieron a verme y les hice un elogio. Me traían una linda y enorme bolsa de bombones, pero dinero no me ofrecieron y yo era demasiado orgullosa para pedirlo. Cuando terminó mi visita, la primera palabra de las alumnas fué:

—¿Tienes dinero?

—No,—respondí con impaciencia—solo me han traído bombones.

—¡Ah!—dijo una de ellas—eso no es suficiente. Faltan dos días solamente para Santa Catalina y cada alumna debe tener cinco francos para la fiesta. ¡Con el dinero de la colecta la señora nos dará una gran comida; bailaremos por la tarde y habrá también refrescos!

—¿Quieres que te preste dinero—me dijo Mira Strany, que pasaba por la más rica del colegio.

—Gracias—respondí—he escrito para que me lo manden.

Decía esto; pero en el fondo de mi corazón sabía que me moriría antes que pedir un sueldo a las señoras de Grandelos. Aquella noche no pude dormir; rebuscaba en mi abuela el medio de salir de aquel apuro. No quería aceptar la oferta de Mira. Me disgustaba deber favor alguno a aquella niña atenera; y además, ¿cómo podría yo devolver aquella suma que me parecía enorme? El alba gris de noviembre blanqueaba las pequeñas ventanas del dormitorio, y nada había decidido aún.

—¡Buena!—pensé.—La suerte vendrá en mi ayuda en el momento preciso, y eso que hoy se

hace la última colecta y Santa Catalina es pasado mañana.

Cuando llegó a mí la que recogía el dinero, me puse roja de vergüenza y me vi obligada a declarar que no poseía ni un sueldo. Tema unas ganas horribles de llorar; pero pude contener mis lágrimas.

Todas las alumnas exclamaron: —¿Por qué no has escrito con oportunidad a tu apoderado?—decía la una.

—¡Esta es una avara!—decían otras.

—No debe asistir a la fiesta, puesto que nada ha puesto!

Yo me estaba conteniendo para que no estallara la cólera que sentía dentro de mí, cuando la señora Durosél se presentó y me separó de las niñas que me rodeaban como un enjambre de abejas rodea a la colmena.

—No hagais caso, Magdaléna; tendreis, como todas, vuestra parte en la fiesta.

—No, pensé yo; a la caída de la tarde me acostaré; no quiero comer de sus golosinas, puesto que no las pago. Mañana me hará la enferma.

En efecto, a la mañana siguiente me quejé de un fuerte dolor de cabeza y me obstiné en permanecer en el lecho. Nadie podía suponer que yo tuviera la idea de privarme del regocijo de la fiesta. A mediodía sentí a la señora Durosél entrar en el dormitorio, y me fingí dormida. Se aproximó al lecho, puso su mano sobre mi frente, y creyendo que dormía se retiró andando de puntillas.

De cuando en cuando oía perfectamente los gritos de júbilo que daban las niñas, que andaban este día por todo el colegio.

Me escondí bajo mi cobertor y me tapé los oídos.

La tarde vino y el ruido de la vajilla llegó hasta donde yo estaba. Algunas alumnas subían al dormitorio hablando de pavos trufa con castañas y de huevos a la nieve, aumentando todos estos detalles mis instintos de glotona.

La noche se me hizo más triste porque a intervalos, a través de las puertas entreabiertas, se escuchaban los sonoros acordes del piano, resonando en los pasillos.

Se bailaba en el salón de la señora y el ruido de la fiesta me hacía todavía encontrar más lúgubre la soledad del inmenso dormitorio en que me hallaba. Hacía diez horas que me había acostado, cuando a la luz de las lámparas ví que se acercaban y reconocí a Mira Strany.

—¡Aquí tienes,—me dijo—te traigo huevos con azúcar y naranjas.

Yo rehusé, y como insistiera, empecé a llorar y rechazé bruscamente su mano.

—Mira frunció sus negras cejas, —¡Tonta! ¡porqué no aceptaste mi ofrecimiento?—exclamó.—¿tu eres una orgullosa y estas tan enferma como yo.

En fin, mi suplicio se terminaba; las alumnas subían al dormitorio y poco después me quedé dormida.

Cuando la campana sonó, me levanté hambrienta. En el comedor devoré con delirio mi sopa y mi panecillo. La señora Durosél me miraba fijamente y con curiosa solicitud. No había estado mucho tiempo engañada a cerca de mi pretendida enfermedad; me llamó aparte,

tiene en el país la monarquía legítima de D. Alfonso XIII.

LITERATURA Y ARTES:

La excelente compañía cómica del repuntado primer actor cómico D. Gabriel Sánchez de Castilla...

Con estos elementos y la inteligencia de su director, no dudamos del buen resultado de la campaña.

Pasado mañana domingo termina en el teatro Español la brillante temporada de la compañía que dirigen los primeros actores D. Ricardo Calvo y D. Donato Jiménez...

El próximo jueves marchará dicha compañía a Valencia, pasando después a Murcia y Barcelona.

El sábado 21 tendrá lugar en el teatro de la Princesa el beneficio de D. Ricardo Manso con la preciosa comedia de V. Sardon Divorcémonos...

El domingo, tarde y noche, penúltima y última representaciones de la temporada, poniéndose en escena respectivamente Georgina y Divorcémonos.

La señorita D.ª Regina García Abasolo, pensionada por la Diputación de Madrid y discípula del marqués de Alcañal...

Anoche se prodigaron los aplausos en el teatro de Novedades a la magnífica obra puesta en escena, titulada La Pasión y muerte de Nueve Señor Jesucristo.

A propuesta de la presidencia del Consejo de ministros, se ha concedido al marqués de Vivel la gran cruz de Isabel la Católica...

La Real Academia de Medicina celebrará mañana sábado, a las ocho y media de la noche, sesión pública literaria...

Su Santidad acaba de estrenar la riquísima tiara que le ha regalado la diócesis de París.

Ayer, día del santo del señor marqués de Linares, se vieron muy concurridos los suntuosos salones de tan distinguido caballero...

A las cinco de esta tarde ha fallecido el Rmo. P. Ramon Valle, de las Escuelas Pías de San Antonio Abad...

La señora condesa de Vilana, cuyo agradable y distinguido trato apreciaban lo mucho que valen sus numerosos amigos...

La sesión del CONGRESO de hoy 20, se abrió a las tres y cuarto, presidida por el Sr. Pidal.

Las tribunas bastante concurridas. Presentaron documentos y protestas electorales los Sres. Pedregal, marqués de las Almenas...

El Sr. LINARES RIVAS combatió el voto particular de los Sres. Azcarate, Capdepon y Muro sobre el acta de Don Benito...

El Sr. AZCARATE defendió el voto censurando la intervención del poder judicial en los actos electorales...

El Sr. LINARES RIVAS negó existencia semejante pacto y demostró que por la ley de sufragio el poder judicial tiene la debida intervención...

El Sr. AZCARATE enumeró los muchos procesos incoados contra los Ayuntamientos.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA interviniendo en el debate, defendió al gobierno del cargo que se le hace de poner la administración de justicia...

Dijo que en realidad no se citan hechos en demostración de cuanto se afirma censurando al gobierno por cuestiones electorales.

Leyó una comunicación del fiscal de la Audiencia de Don Benito, en la que se manifestaba que siendo el vicesecretario de la Audiencia pariente del gran cacique de la localidad...

El Sr. CALVETON: El autor de esa comunicación debía haber sido declarado cesante por ella. (Muestras de aprobación en los bancos de la izquierda.)

El Sr. GÓMEZ DE LA SÉRNA contestó algunas alusiones, afirmando que existía el pacto de Guereña.

tribunales y del prestigio de la administración de justicia.

Aseguró que la intervención judicial en las elecciones, en esta ocasión, ha sido una verdadera vergüenza añadida a las más tristes vergüenzas electorales de nuestro país.

Leyó algunos datos para demostrar la excesiva movilidad de personal habida en la Audiencia de Don Benito.

Concluyó declarando que el partido liberal adquiere el compromiso de corregir los abusos que produce la intervención judicial en las elecciones...

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contestó ampliamente al discurso del señor Gamazo y defendiendo la política electoral del gobierno...

El juez de instrucción de San Martín de Valdeiglesias telegrafió esta tarde al gobernador de Madrid...

El señor marqués de Viana encargó este servicio a los delegados Sres. Almería y Minaya...

Llevado a presencia del jefe de vigilancia Sr. Pita, e interrogado por éste, declaró ser jornalero y carcer de trabajo hace seis meses...

El detenido y el atestado que se formó, fueron puestos a disposición del juzgado de guardia.

El conocido publicista profesional don Gabriel Girón, que reúne a su condición de ingeniero un conocimiento exacto del trabajo por felices circunstancias de su vida...

El Sr. ROMERO GIRON la apoyaba a las siete y media, hora en que cerramos esta edición.

Una numerosa comisión de electores del distrito de Palacio, pertenecientes al partido liberal-conservador...

Después de brillantes ejercicios, en los que han cantado piezas de la importancia del acto, han obtenido por aclamación dos de las cuatro plazas de pensionadas por la Diputación provincial...

Hemos recibido el primer número de El Trabajador, revista enciclopédica, bajo la dirección de D. Policarpo Goñi y Buelta...

Mañana publicará la Gaceta un real decreto de Gracia y Justicia conmutando por la inmediata de cadena perpetua la pena de muerte que la Audiencia de Valladolid impuso a Justo Martínez Martín...

Esta tarde, a primera hora, se han reunido en el Senado los ex ministros liberales que tienen asiento en el mismo...

Respecto a la cuestión de si se discutiría o no el Mensaje primeramente en el Senado, se convino en sostener los acuerdos de la reunión última presidida por el Sr. Sagasta...

El señor ministro de Fomento ha puesto hoy a la firma de S. M. la reina los siguientes decretos:

—Nombrado comisarios de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Castellón a D. Mariano Madraman y Ferrer...

—Declarando oficialmente organizadas las cámaras agrícolas de Cataluña y Jerez de la Frontera.

Disposiciones del ministerio de Fomento: Denegando la pretensión del presidente de la Academia de Medicina y Cirugía de Badajoz...

—Nombrando corredor de comercio en Barcelona a D. Manuel Estivil y Rocamora.

—Idem auxiliares de la sección de Estadística de flojera a D. José M. García y a D. Evaristo G. Minuesa.

—Aprobando el pliego de condiciones económicas para contratar las obras del muelle de hierro de Vigo...

La renovación de los abonos de la Plaza de Toros continúa abierta durante el sábado, de nueve de la mañana al anoche...

El Ayuntamiento de Madrid se reunió esta tarde a las tres, bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San Pedro.

Se leyó un oficio del señor obispo de Madrid-Alcala invitando al Ayuntamiento a concurrir a los oficios de Semana Santa.

Se dio cuenta de una propuesta de ordenanzas y escribientes del ministerio de la Guerra.

del dictamen. Lo que era de la minoría, dijo, ella se lo habrá llevado al retirar sus firmas.

Pidió de nuevo el Sr. GONZALEZ que se reimprimiese el dictamen, y el señor conde de TEJADA rogó a la Mesa que pusiera a votación el dictamen.

Se leyó el art. 21 del reglamento. El señor PRESIDENTE manifestó que creía cumplido el precepto reglamentario que sólo concede un turno en contra.

El señor marqués de ARANDA: ¿Se aprueba el dictamen? (Varios senadores de la minoría pidieron la palabra.)

El Sr. GONZALEZ negó que hubiese consumido turno en contra del dictamen, que no está discutido, dijo, ni comenzado a discutir.

El señor PRESIDENTE contestó que creía que el Sr. González había consumido el turno en contra. No obstante, dejó a la Cámara resolver si el debate debía o no ampliarse.

El Sr. ROMERO GIRON anunció que iba a impugnar el dictamen en totalidad y a recoger afirmaciones graves hechas por el señor ministro de Ultramar.

Pidió que se le reservase la palabra para mañana y a ello accedió el señor presidente.

El señor marqués de ARANDA: Acuerdo del Senado reunirse mañana en secciones?

El Sr. GULLÓN advirtió los peligros de constituir inmediatamente la comisión de Mensaje, por razones de cortesía con el otro Cuerpo Colegislador.

El Sr. PRESIDENTE manifestó que no solo había derecho, sino deber de nombrar la comisión de Mensaje.

Se leyó una proposición incidental del Sr. Romero Girón, pidiendo que se respeten los precedentes que existen en la contestación a los discursos de la Corona...

Los señores ministro y subsecretario de Ultramar continúan y continuarán recibiendo en sus despachos respectivos, todos los días laborables...

El Sr. ROMERO GIRON será ponente en el acta de Gracia, por donde aparece vencido el Sr. Salmerón.

Debemos insistir en que los contratos de las construcciones navales pendientes son obra de los gobiernos anteriores...

Si es que ahora no se quiere, por los que combaten a este gobierno, que aquellas construcciones se hagan en España...

Las personas imparciales declaran que no puede ser cuestión que interese a la opinión pública el que se discuta la contestación al discurso de la corona...

Es cierto que el Sr. Romero Robledo piensa defender su elección por el colegio especial de la Economía Matritense.

La combinación de gobernadores civiles firmada hoy por S. M. la reina es la siguiente:

Nombrando gobernador de Cádiz al señor Castellarnau, que lo es de Tarragona.

De Granada al Sr. García Velasco, que lo es de Jaén.

De Jaén al Sr. García Espinosa, que lo es de Alicante.

De Alicante al señor Hinojosa (don Eduardo).

De Valladolid a D. Fernando Santoyo. De Salamanca a D. Nicolás de Castro, que lo es de Almería.

De Almería al Sr. Alvarez Perez, que lo es de Huesca.

De Huesca al Sr. De Benito. De Guadalajara al Sr. Soldevilla, que lo es de Tarragona.

De Toledo al Sr. Bahamonde, que lo es de León.

De León al Sr. Novillo, que lo es de Cáceres.

De Cáceres al Sr. Robille. De Orense al Sr. Carballeiro.

De Logroño al Sr. Camacho, que lo es de Guadalajara. De Sevilla al Sr. Vivanco, que lo es de Zamora.

Se a ordó volviere a la comision de Hacienda el expediente relativo a subasta del arbitrio sobre los perros...

Se aprobaron despues todos los asuntos que constituian la orden del dia, enterándose despues de la real orden del ministerio de la Gobernacion...

Terminado el despacho, el Sr. Martinez indicó la conveniencia de que se hiciese un empréstito de 200 millones de pesetas para adquirir todas las fincas ruinosas...

El Sr. Goyo le contestó que mejor sería hacer el empréstito para pagar a los acreedores.

Despues se hicieron diferentes preguntas y mociones, levantándose la sesión a las cinco de la tarde.

El lunes próximo se celebrará en el Ayuntamiento junta municipal de asociados en segunda citación.

Este año, si el tiempo no lo impide, saldrá de la iglesia de San Ginés, a las tres y media de la tarde, la procesion del Santo Entierro.

En el duodécimo y último concierto instrumental que el próximo domingo, a las dos y media de la tarde, dará en el teatro Real la Sociedad de Conciertos de Madrid...

Overtura de Los maestros cantores, La Valkiria (escena final), El fuego encendido y Siegfried (Los murmullos de la selva), de Wagner...

El segundo tercio lo formará Pírokh, suite para violín, con acompañamiento de orquesta...

Y por último, el tercer tercio se compondrá de la overtura de Cleopatra, de Mancinelli...

Nuestro querido amigo el distinguido escritor Sr. Rodriguez Sancho, ha remitido al Congreso...

El Sr. Gamazo (D. German) será ponente en el acta de Gracia, por donde aparece vencido el Sr. Salmerón.

Debemos insistir en que los contratos de las construcciones navales pendientes son obra de los gobiernos anteriores...

Si es que ahora no se quiere, por los que combaten a este gobierno, que aquellas construcciones se hagan en España...

Las personas imparciales declaran que no puede ser cuestión que interese a la opinión pública el que se discuta la contestación al discurso de la corona...

Es cierto que el Sr. Romero Robledo piensa defender su elección por el colegio especial de la Economía Matritense.

La combinación de gobernadores civiles firmada hoy por S. M. la reina es la siguiente:

Nombrando gobernador de Cádiz al señor Castellarnau, que lo es de Tarragona.

De Granada al Sr. García Velasco, que lo es de Jaén.

De Jaén al Sr. García Espinosa, que lo es de Alicante.

De Alicante al señor Hinojosa (don Eduardo).

De Valladolid a D. Fernando Santoyo. De Salamanca a D. Nicolás de Castro, que lo es de Almería.

De Almería al Sr. Alvarez Perez, que lo es de Huesca.

De Huesca al Sr. De Benito. De Guadalajara al Sr. Soldevilla, que lo es de Tarragona.

De Toledo al Sr. Bahamonde, que lo es de León.

De León al Sr. Novillo, que lo es de Cáceres.

De Cáceres al Sr. Robille. De Orense al Sr. Carballeiro.

De Logroño al Sr. Camacho, que lo es de Guadalajara. De Sevilla al Sr. Vivanco, que lo es de Zamora.

No ha parecido ni práctico ni oportuno el pensamiento que hoy expone en un colega de la mañana un antiguo periodista...

que no habia por parte de estos miragosta de ningún género contra las provincias de Cuba...

Nada se ha dicho esta tarde de una manera definitiva en el Senado sobre los candidatos para las comisiones permanentes de dicha Cámara...

La doctrina sostenida por el Sr. González (D. V.) no está de acuerdo con la de la mayoría ni con la de la minoría de la comisión de actas.

El señor ministro de Ultramar ha defendido elocuentemente y razonadamente el dictamen de la comisión...

Hoy se ha discutido el acta de Don Benito en el Congreso. La mejor parte de la discusión corresponde al ministro de Gracia y Justicia...

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día los siguientes TELEGRAMAS:

(NACIONALES) Bilbao, 20 (11 m.) Los socialistas se han reunido en el teatro Romea...

Córdoba, 20 (10:20 m.) Todo cuanto se refiere al asesinato de Mad. Henrion permanece envuelto en el misterio...

Lérida, 20 (10:15 m.) Mañana publicará la prensa local una carta suscrita por los diputados y senadores de la provincia...

Murcia, 20 (12:40 t.) A pesar del regocijo de las fiestas de ayer no se ha registrado ningún suceso desagradable.

Valladolid, 20 (6:20 t.) (Urgente.) Víctima de un ataque al corazón, acaba de fallecer el capitán general del distrito, D. José Galvis.

Zaragoza, 20 (11 m.) El dueño del taller de carpintería Narciso Archanco fue herido el domingo último, sin mediarse cuestión alguna...

Zaragoza, 20 (11:45 m.) En forma de esquelas mortuorias circulan por la población y se han fijado en muchos sitios púlicoes unos escritos que dicen así: A Zaragoza...

Zaragoza, 20 (2 t.) Ocupándose El Diario Mercantil de la manifestación mortuoria de hoy, dice que ésta significa una verdadera protesta contra la impunidad...

Zaragoza, 20 (3:40 t.) La mayor parte de las fabricas y talleres de esta capital han cerrado sus puertas en la tarde de hoy...

Barcelona, 20 (4 t.) Interior, 4 por 100, 77-91. Exterior, 4 por 100, 79-83.

Amortizable, 4 por 100, 90-90. Cubas, 1886, 103-75.

Cubas, 1890, 98-87. Colonial, 60-83.

Nortes, 77-20. Almansas, 135-62.

Francias, 40-88. Orenses, 17-18.—Cabanelas.

Interior, 4 por 100, 77-91. Exterior, 4 por 100, 79-83.

Amortizable, 4 por 100, 90-90. Cubas, 1886, 103-75.

Cubas, 1890, 98-87. Colonial, 60-83.

Nortes, 77-20. Almansas, 135-62.

Francias, 40-88. Orenses, 17-18.—Cabanelas.

Interior, 4 por 100, 77-91. Exterior, 4 por 100, 79-83.

Amortizable, 4 por 100, 90-90. Cubas, 1886, 103-75.

Cubas, 1890, 98-87. Colonial, 60-83.

Nortes, 77-20. Almansas, 135-62.

Francias, 40-88. Orenses, 17-18.—Cabanelas.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 20. Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.—Continuando la discusión del convenio relativo a Terranova, Lord Kintford declara que Inglaterra debe observar estrictamente los tratados existentes.

El periódico titulado Mail Express dice que el ministro Sr. Blaine ha notificado al representante de Alemania en Washington la necesidad de que su gobierno levante la prohibición de entrada en Alemania del ganado de cerda americano, declarando que en caso contrario, todos los puertos americanos quedarán cerrados para todas las exportaciones que procedan de Alemania.

París, 20. A consecuencia de la manifestación organizada el martes último en el teatro del Ambigu por el boulanguista Deroulle y sus amigos los tribunales se han convencido de que a pesar de haberse decretado la disolución de la antigua Liga de Patriotas, ésta existe todavía de hecho. En vista de esto, anoche se operaron algunos registros domiciliarios en los distritos 5.º y 13.º; pero no dieron resultado, pues ninguna prisión llegó a efectuarse.

Roma, 20. El periódico La Tribuna dice en su número de hoy que Menelik, rey de Abisinia, se niega a reconocer el protectorado de Italia.

Buenos Aires, 20. Cambio del oro en el día de ayer, 338. Londres, 20. Toda la prensa de esta capital se ocupa

hoy principalmente de la votación de la Cámara de los Comunes en la noche última, respecto del asunto de Terranova. La mayor parte de los periódicos aplauden a la Cámara por haber autorizado al gobierno para que haga cumplir y respetar los tratados existentes, y consideran necesario que el gobierno haga entrar en razón a los habitantes de Terranova que frecuentemente tratan de eludir el cumplimiento de las leyes.

Berlín, 20. Ha producido viva impresión aquí la noticia de que el gobierno norteamericano amenaza cerrar todos sus puertos a la importación de los productos alemanes si el gobierno alemán no levanta la prohibición respecto del ganado de cerda procedente de los Estados Unidos. Es de advertir que esta prohibición obedecía sólo a razones sanitarias. La amenaza del gobierno de Washington se considera injustificada.

Roma, 20. Se teme que surjan nuevas complicaciones en Abisinia, en vista de la actitud del rey Menelik, que revela cierta hostilidad a Italia.

Tal vez esto obligue al gobierno a mandar nuevos refuerzos a Massauah.

Lisboa, 20. Esta tarde terminarán las Cortes sus sesiones sin que se provoque de nuevo la cuestión política, como se proponían algunos diputados.

París, 20. Continúan las visitas domiciliarias contra varias personas que pertenecieron a la antigua Liga de patriotas. Se asegura que se trataba de reorganizar en secreto la expresada asociación.

Turin, 20. A las ocho y cuarto de esta mañana ha llegado el tren que conducía el cadáver del príncipe Jerónimo Napoleón.

Colocado el féretro en un coche fúnebre y precedido de un escuadrón de caballería, el cortejo se puso en marcha dirigiéndose a Superga, donde se ha hecho la inhumación.

Roma, 20. El periódico Don Quijote confirma que la misión del conde de Antonelli, explorador italiano, sufrió un completo fracaso.

El mismo periódico añade que el rey de Abisinia se niega terminantemente a reconocer el tratado firmado por su antecesor reconociendo el protectorado de Italia.

París, 20. Hoy han continuado las pesquisas de la policía en las casas de algunos individuos que pertenecieron a la antigua Liga de patriotas.

Se asegura que las autoridades se han apoderado de papeles de mucha importancia.

El gobierno está resuelto a proceder con gran energía para evitar que la Liga de patriotas siga funcionando, asegurándose que se dictará auto de prisión contra algunas personas que aparecen como propagandistas de dicha sociedad.

Noticias de marina: Ha sido destinado al Ferrol el teniente de navío D. Ramon Estrada.

—El alférez de navío D. Nicasio Pita, ha sido agregado a la comandancia de marina de Vigo.

—Se ha significado al ministro de Hacienda la conveniencia de que circule a las aduanas de los departamentos marítimos la real orden de dicho ministerio, referente a introducción de material de guerra.

—La sociedad Colombina de Huelva hará el 21 del actual solemnes funerales por el alma del almirante Pinzon. Una comisión de marina, a cuyo frente figurará el capitán general ó el segundo jefe del departamento de Cadix, concurrirá al acto. Es probable que vayan al Odiel algunos buques de guerra para mayor esplendor del acto, así como soldados de infantería y marineros.

Desde luego irá a Huelva el crucero Infanta Isabel. —La marina de guerra cooperará cuanto sea preciso para la mayor solemnidad del acto de inaugurar las obras del puerto de Castellón.

AVISOS ÚTILES

Sueño tranquilo y alivio del dolor, tal es la divisa del Jarabe de Follet, que triunfa del insomnio, cualquiera que sea la causa, fiebre, enfermedades trabajo, agitación nerviosa, preocupación moral, tos del asma, de la bronquitis, del pasmus, de la influenza, etc.

El Jarabe de Follet procura el sueño verdadero, el de la naturaleza, sin alteración, sin malestar, sin peligro: el sueño que es el reposo tranquilo del cuerpo y del espíritu. En un frasco de Jarabe de Follet hay cinco ó seis noches de reposo completo, natural y reparador, y un frasco cuesta poco más que nada en todas las farmacias.

G. Si. Te adoro. ¿Cuado te veré? 4 Agt.

Pedir en todas Partes

CHOCOLATE MENIER

Evitar las falsificaciones

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 21

ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 144 de ab.—T. par.—(Penúltima de la temporada.)—Un crítico impaciente.—Entre dolor y cuento.—La sota de bastos.

COMEDIA.—8 1/2.—F. 162 de ab.—T. 3.—(Beneficio de D. Enrique Sanchez de Leon.)—Caza de novios.—La vieja ley.—Aria de Salvator Rosa. No te olvido (zorzico).—Aguas mejores. PRINCESA.—8 1/2.—(Beneficio de D. Ricar-

do Manso.)—Divorcímonos.—Aventuras de suspicio (estreno). ZARZUELA.—8 1/2.—La choza del diablo. APOLO.—8 1/2.—La caza del oso ó el tendero de comestibles.—Madrid Petit.—La leyenda del monje.—La caza del oso ó el tendero de comestibles. TEATRO-CIRCO DE PARISH.—8 1/2.—La guerra alegre.—El chaleco blanco, en que toma parte la muy aplaudida banda de cornetas. ESLAVA.—8 1/2.—Isa de San Baladrán.—Los novios de Teruel.—El joven Telemaco. (Segundo acto.) NOVEDADES.—8 1/2.—Pasión y muerte de Nuestro Señor. MARTIN.—8 1/2.—Parada y fonda.—La ducha.—Un divertido final de fiesta. ROMEA.—8 1/2.—Colegio de señoritas.—Barabás (estreno).—Dos tiros de un pájaro.—¡Chupate esa!—Baile al final de cada acto. FRONTON DEL RETIRO.—A las 3 1/2.—Gran partido de pelota: desafío de Luis Echeverría y Unanue contra Ozoro (menor) y Tomás Oyarralde.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 20

Table with columns: ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 18, DEL 20. Rows include Deuda perpetua al 4 por 100 inter., Deuda amortizable al 4 por 100, etc.

Mercedo sostenido. París, 77-25; después, 77-37.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL SABADO 21 DE MARZO

ALMANAQUE

SANTO DEL DIA 21 DE MARZO.—San Benito, abad.—Anima. Sale el sol a las 6 1/2; pónese a las 6 1/8.

GULTOS PARA EL DIA 21

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Pasión: a las diez misa mayor, y por la tarde preces y procesion de reserva.

En San Pascual, jubileo perpetuo.

En San Martín, fiesta a San Benito, orador D. Filomeno Cuevas.

En las Valdeas, un padre de la Compañía, por la tarde completas.

En el Sacramento, idem, idem, señor García de la Iglesia.

En Comendadoras, D. Juan Quintana.

En San Plácido, misa mayor sin rítmico.

En Calatrava, P. Pita, haciendo los caballos.

En Sta. María sigue el novenario de Dolores, predicando por la noche el P. García de la Iglesia.

En San Bizarés, función votiva por la mañana a la Virgen de los Dolores, orador señor Montañán.

En los Servitas, idem, orador señor Perogordo.

En el Cristo de la Salud empieza al anochecer el quinario de las Lagras, siendo orador D. Eduardo Zairaned.

En el Buen Suceso, idem, señor Cardona.

En Monserrat, idem, señor Recor.

En San Ignacio, P. Pedroso.

En Jesús Nazareno, a las cuatro, el despendimiento de la Santa Imagen, cantándose el miserere.

En Sta. Catalina de los Dolores, a las seis, ejercicios de la Buena Muerte, que dirigirá el rector.

Imaginaría: señor teniente coronel del 2.º de Zapadores, D. José Marvá.

Guardia del real Palacio: Saboya, segunda sección del 8.º Divisoria y 22 caballos de Montesa.

Jefe de día: señor coronel del 2.º de Cuerpo de Ejército, D. Baltasar Valdés.

Imaginaría: señor coronel de Saboya, D. Ramon Echagüe.

Visita de Hospital: Puerto Rico, primer capitán.

Reconocimiento de provisiones: Regimiento de Sitio, tercer capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día, cuarto capitán Covadonga y 1.º de Canarias.

ASILO DEL SUR

En el costado por el señor Santa Ana en el Paseo de las Yescas (barrio de las Povedas), han tenido abrigo, asiento ó cama y sopa en la noche del día 19, 159 hombres, 45 mujeres y 9 niños.—Total, 213.

Limosnas recibidas el día 20 de marzo: De D. E. E. 35 pesetas. De D. M. P. 5 id.

CASAS DE SOCORRO

El día 19 se asistieron en las de esta capital 76 accidentados, 18 graves, 11 leves y 7 de pronóstico reservado.

ENTERRAMIENTOS

Los días 18 y 19 se dió sepultura en los cementerios de esta capital a 124 cadáveres y 6 fetos.

De viruela, 4. De difteria, 1.

ESTADO ATMOSFÉRICO

La temperatura máxima del día 19 en el Observatorio de Madrid fué de 10.8 grados; la mínima de 2.8.

El día 20 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del señor Gravelli señalaba 7 grados a las siete de la mañana, 11 a las doce del día y 9 a las cinco de la tarde.

El barómetro indica lluvia.

NOTES

Se hallan vacantes 17 dotes de 412.50 pesetas cada una, de las establecidas en la fundación benéfica de D. Rafael Cornejo Rivadencira en favor de doncellas huérfanas y pobres naturales de las provincias de Madrid, Toledo, Guadaluajara, Cuenca y Ciudad Real, que quieran tomar estado religioso ó de matrimonio.

Las que hallándose en dichas circunstancias deseen solicitar la dote, pueden dirigir sus instancias documentadas en el término de treinta días a la Junta provincial de Beneficencia, calle de Leon, 40 y 42 pral.

GOBIERNO MILITAR

SERVICIO DE LA PLAZA DEL DIA 21 DE MARZO.—Parada: Saboya, Manila y Puerto Rico. Jefe de parada: señor teniente coronel de San Fernando, D. Manuel Barrera.

Imaginaría: señor teniente coronel del 2.º de Zapadores, D. José Marvá.

Guardia del real Palacio: Saboya, segunda sección del 8.º Divisoria y 22 caballos de Montesa.

Jefe de día: señor coronel del 2.º de Cuerpo de Ejército, D. Baltasar Valdés.

Imaginaría: señor coronel de Saboya, D. Ramon Echagüe.

Visita de Hospital: Puerto Rico, primer capitán.

Reconocimiento de provisiones: Regimiento de Sitio, tercer capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día, cuarto capitán Covadonga y 1.º de Canarias.

El sábado 21, a las nueve y media de la noche, continuará en la sección de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales del Ateneo de Madrid, la discusión sobre el tema: «Condiciones a que debe sujetarse el trabajo físico según los elementos suministrados por las ciencias naturales.» Continúa en el uso de la palabra el señor Parada y Santin.

La sección de literatura y ciencias de la sociedad Union y Póndeto, celebra sesión hoy sábado a las ocho y media de la noche, y continuará discutiendo la Memoria del Sr. García González, cuyo tema es: «De dónde arranca el problema social?»

GUARDIA DE SEGURIDAD Y MADRE desean portería. Palma 67

SE CEDE UN GABINETE CON Salcobá: cerea de la calle de Alcalá, sin comida; no es casa de huéspedes. Razon, Clavel, 5, la portería.

AMA PARA CASA DE LOS PADRES Atocha, 25 portería.

PÉRDIDA

Reloj Losada tapa negra, leontina corta oro hoja con brillantes. Iglesias de San José, Niñas de Leganés

MONROY GENTIANA. Corredora de San 6 en su trayecto. Gratificación Se- Pablo, 21, contiguo al teatro Lara irano, 5. 3.º fra.

MONROY GENTIANA

En las Farmacias, Perfumerías y Bazares

VELOUTINE

Poivo de Arroz especial

Preparado al Bisquit por CHEFAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

con reserva y economía DINERO En el acto Infantas 13, pl., de 10 a 12 y 6 a 8

JARABE PECTORAL DE SANCHEZ OCAÑA. Cura radicalmente los tos y catarros del pecho, por rebeldes que sean, es recomendable contra el asma, lisis, opresión, palpitaciones, tos seca y nerviosa. Frasco 10 reales. En su farmacia, Atocha, número 33, frente a la de Relatores.—Teléfono 33.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL TAPIOCA, TES 37 recompensas industriales Depósito general, calle Mayor, 18 y 20, Madrid.

LA DIAFANA POLVO DE ARROZ SARAH BERNHARDT. El Polvo elegante por excelencia ADERENTE, INVISIBLE e IGIÉNICO 32, Avenue de l'Opéra PARIS

GUANOS O ABONOS MINERALES de la Compañía Agrícola y Salinera de FUENTEPIEDRA.—Medallas de oro en las Exposiciones Universales de París y Barcelona.—Gran diploma de honor en Londres.—PRECIOS uniformes en toda estación de ferrocarril y puertos de España, Baleares y Canarias.—Remesa gratis de prospectos é instrucciones. Dirección: MADRID, PRECIADOS 35

Recomendación primitiva de las CANAS y BARBA por la Tintura sin igual de Gabriel Bernet, Farmacéutico en Bayona (Francia). De inocuidad perfecta, no manchando ni la ropa blanca ni la piel, y produciendo siempre el resultado deseado. Depósito en las principales perfumerías y droguerías.

A LA MAISON DE CONFIANCE Relojería A. BARTHET, en BESANCON (Doubs) FRANCIA RELOJES REMONTOIRS Metal..... 6 fr. Plata desde..... 13 fr. SAVONNETTE DESPERTADORES Similar..... 15 fr. Dose..... 8 fr. Cadenas — JOYAS Remesa franco contra orden de pago del correo y catálogo á quien lo pida.

COMPRA DE CABALLOS NEGROS Se adquirirán 12 en grupo, troneos ó sueltos, de 4 á 7 años y de 8 de dos en adelante sobre la marca y á sanidad; se preferen españoles de buenas gaderías. Dirigirse á D. Juan Antonio Nueva, Desengaño, 10, empresa fúnebre «La Soledad» ó Galileo, 5 ó 6, cocheras de la misma.

MARMOLEJO AGUAS MINERO-MEDICINALES RECOMENDADAS COMO EL MEJOR MEDICAMENTO para combatir todos los padecimientos del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO, RIÑONES Y VIAS URINARIAS. ÚNICAS AGUAS Envasadas en botellas especiales con tapon mecánico para su mejor conservación y mayor economía de los enfermos. TEMPORADAS OFICIALES. Desde el 1.º de Abril al 15 de Junio y del 15 de Septiembre al 15 de Noviembre. PARA PEDIDOS y demás detalles á la Dirección, Serrano, 35, Madrid, ó á la Administración en Marmolejo, provincia de Jaén.

PARA REGALOS DE SAN JOSÉ Y DE LOS DOLORES Exposición de objetos artísticos y de fantasía en porcelana, cristal y bronce. Ramilletes novedad, tartas decoradas, platos montados y bandejas preparadas con exquisitos dulces y bombones y centro de flores naturales.

CONFITERIA DE PRATS, ARENAL, 8 MUY BARATOS Cuatro mantos de tealá y dos pañuelos de Manila. Carranza, 22, 1.º izquiera.

PROPIETARIOS Al 5 y 6 por 100 anual, dinero para hipotecas, Madrid, provincias. Venta una casa al 6 libre. Razon, plaza del Angel, 21, 2.º

ALMONEDA TODA LA CASA Y ALMONEDA. Fuencarral, 10, pral.

GUMERSINDO SAINZ Por cesación de comercio realiza todas las existencias de platería y joyería, lo mismo que su mobiliario y objetos antiguos. CARRETAS, 39, ENT. DCMA.

PÉRDIDA. Sobre las dos y media de esta tarde se ha extraviado á su dueño una carta para D. Gonzalo Peralta desde la casa comercio de D. Simón Mayor, Montera, 10, Puerta del Sol y Espoz y Mina, hasta el Pasaje de Matheu, conteniendo un acta particular y dos cartas. A quien se la haya encontrado y la devuelva á la calle de Hortaleza, 4, 2.º, se le gratificará, agradeciéndoselo.

LA VERDAD 60, JACOMETREZO, 62. CAMAS DE HIERRO y colchones de muelles, muebles de ebanistería y tapicería; alcobas completas, baratasísimas. 60, Jacometrezo, 62.

CUBASTA VOLUNTARIA: CASA DE SOLARES, juntos ó separados en la Castellana, para el 2 de abril, once mañana. Notaría González, Desengaño, 1. Allí plano y condiciones.

A VESTIRSE BIEN y BARATO vayan á la GRAN SASTRERIA DE ESCUDERO 15, Plaza del ANGEL, 15, (frente á Espoz y Mina). (TRAN LOCAL PARA 30 CABALLOS y 20 coches y habitaciones, por 7 pesetas cada día. Mendizábal, 39.

PRIMER ANIVERSARIO por el alma DEL EXCMO. SR. CONDE DE PARDO BAZÁN (q. e. p. d.) Su viuda, su hija la excelentísima señora doña Emilia Pardo Bazán, sus nietos, hermanas y parientes, suplican las oraciones de los fieles, para las que concedió S. E. I. el Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, cuarenta días por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma de dicho excelentísimo señor, y cuarenta días más por cada uno de los misterios. Todas las misas que se digan mañana 21 en San Martín y San Ildefonso, serán aplicadas por su eterno descanso.

FIJENSE BIEN LOS ANUNCIANTES en que á nadie mejor que á la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encargar de una publicidad completa en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios. Fieles á nuestro lema de siempre, HECHOS, NO PALABRAS, sometemos lisa y llanamente al estudio de los señores COMERCIANTES, INDUSTRIALES Y ESPECIALISTAS ESPAÑOLES, las siguientes COMBINACIONES ESPECIALES, compuestas de los principales periódicos de Madrid: PRIMERA COMBINACION Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos reunidos, cuesta 1'90 PESETAS. Nosotros la damos por 1'25 PESETAS, neto, precio que representa un descuento de 34 por 100. SEGUNDA COMBINACION Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos siete periódicos, reunidos, cuesta 2'60 PESETAS. Nosotros la damos por 1'75 PESETAS, neto, precio que representa un descuento de cerca de 33 por 100. TERCERA COMBINACION Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos veinte periódicos, reunidos, cuesta 4 PESETAS. Nosotros la damos por 2'50 neto, lo que representa un descuento de 37 y medio por 100. Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio ocupe un espacio menor de 20 LINEAS y que por lo menos se publique TRES VECES dentro de un mes. Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas, á las personas que las pidan.—La correspondencia al Director. OFICINAS, ALCALÁ, 6 y 8, MADRID APARTADO 243.—TELÉFONO 517

Pasta Dentífrica Agua de Botot. Solo dentífrica aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de París. 17, Rue de la Paix, París SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CASAS

DEVOCIONARIOS de última novedad. Precios módicos. Librería de F. Iravedra. 6 — ARENAL — 6

LA SEÑORA DOÑA ANTONIA DEL OLMO Y CANDANO VIUDA DE FERNANDEZ falleció el día 20 de febrero de 1891. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 20 en las iglesias de Góngora y San Anton, el 21 en la parroquia de San José é iglesia de las monjas de Don Juan de Alarcon y el 22 en las de las monjas Recogidas y de San Antonio de los Portugueses, serán aplicadas por el alma de la expresada señora. Sus hijos, nietos y demás familia ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios.